



## ■ Cerco al alzheimer

# Un antídoto contra el olvido extraído del corazón

Personalidades, afectados y familiares cedieron ayer una de sus experiencias vitales al Banco de Recuerdos, la emotiva iniciativa impulsada por la Fundación Reina Sofía y avalada por el centro de referencia estatal • El objetivo, concienciar a la sociedad y dar mayor impulso a la investigación

H. F.  
SALAMANCA

Costó horrores no emocionarse ayer en el salón de actos del Centro de Referencia Estatal del Alzheimer. Una veintena de personas, famosas unas, anónimas otras, pero concienciadas todas, sumaron sus recuerdos en una de las iniciativas más conmovedoras que se han puesto en marcha para dar a conocer una enfermedad tan dura e ingrata como la demencia. Pocos eran conscientes de cuántas emociones pueden expresarse en quince segundos; la huella que deja en el corazón una vivencia confesada en solo un cuarto de minuto. Lo vívida que es la vida revivida una y mil veces. Y lo duro que puede ser perder un recuerdo y no poder reconstruir la propia existencia.

La Fundación Reina Sofía y el Centro del Alzheimer abrieron ayer los ojos a muchos y, a buen seguro, conseguirán hacerlo a miles de personas gracias al Banco de Recuerdos puesto a disposición de todos los que quieran donar una pizca de su memoria en solidaridad con los enfermos o apadrinar la de otros colaborando así en la financiación de nuevas líneas de investigación que pongan cerco al olvido forzoso al que muchos se ven abocados.

Antonio Colinas dio en el clavo cuando describió el Banco de Recuerdos como una forma de "llevar amor al vacío" que sienten los enfermos. Y de pleno acertó Daniel Sánchez Ruipérez al añadir que el de ayer era "un acto enclavado de significación y sentido". El rector de la Usal rescató de la memoria su irrupción adolescente a la universidad en el otoño de 1971. "Fue mi primera experiencia en una institución a la que dediqué mi vida y donde encontré a mi esposa", reveló. El subdelegado del Gobierno confesó también la inclinación por su esposa al recordar el día que la conoció, "un Lunes de Aguas de 1964" en el que habló "sin parar" y llegó a "fantasear" sobre su fingida afición a la pesca para impresionarla. "Sabía que era mi oportunidad", dijo Jesús Málaga. Y no la desaprovechó. El próximo lunes cumplirán cuatro décadas casados.

### Testimonio de vida contra el tiempo

El presidente de la Diputación, Javier Iglesias, no ocultó su predilección por la vida familiar y los paseos por el campo cuando echó mano de aquellos domingos que pasaba con su hermano y sus padres junto al río. "Y las dos horas de aburrimiento después de comer por no poder bañarnos", bromó.

La Navidad fue otro de los recuerdos más recurrentes. Cristina Klimowitz dio testimonio "más que de un recuerdo, de una presencia



Maribel González Ingelmo escucha a la periodista Manoli Mateos, una de las primeras en ceder sus recuerdos al Banco. FOTOS: J. M. GARCÍA



El alcalde de la ciudad, durante su intervención.

que confirma el valor de la familia": la figura de su padre tratando de immortalizar los villancicos que cantaban sus hijos en una vieja grabadora, sabedor de que algún día querría escuchar sus voces.

### Una iniciativa para todos

Joaquín Gándara, presidente de la Asociación de Familiares de Enfermos de Alzheimer de Salamanca, mentó en su intervención a su madre Julia, capaz de criar a cinco hijos "y darles un hogar, una educación y una moral". Y el actor José Antonio Sayagués rememoró las jornadas de 18 horas de trabajo y estudio a que se vio abocado tras el fallecimiento de su padre para poder "aprender los misterios del teatro los fines de semana" en la Escuela de Arte Dramático.

Manoli Mateos, voz de la COPE durante treinta años, recordó el cariño con la que fue recibida cuando inició su trayectoria y las últimas palabras de reconocimiento con que la homenajearon tras retirarse, prueba de "una carga de humanidad que ahora se ha perdido en muchas empresas".

Pero no solo estos testimonios tendrán cabida en el Banco de Recuerdos. Cualquiera puede participar donando los suyos para futuras generaciones en la web [www.bancoderecuerdos.es](http://www.bancoderecuerdos.es). Una herramienta pensada para vencer al olvido recordando lo que un día se aferró para siempre al corazón. ■

## EN LA MEMORIA

### GRACIA SÁNCHEZ

Presidenta de las Amas de Casa

"El olor a heno recién cortado, lilas y azucenas de mi infancia"

### PAULA PESCADOR

Enferma de Alzheimer

"Las Navidades cantando con mis padres y mis hermanos"

### JOSÉ MARÍA COLLADOS

Presidente de Fevesa

"El amor de mi Tía Escolástica... y sus manzanas asadas"

### ARSENIO HUEROS

Presidente de Ceafa

"Las poesías que nos recitaba mi madre mientras zurzía"

### MARIBEL CAMPO

Edil del PSOE

"Cuando nació Unai y todo tomó sentido"

### MARIBEL S. INGELMO

Directora del Centro del Alzheimer

"Aquella frase de mis hijos: 'Mamá, te queremos'"